

Dans ce contexte, le Canada prépare actuellement un cadre de travail et un plan d'action stratégiques qui ont pour objectif de déterminer les questions importantes pour les femmes, et pour la consolidation de la paix, et de trouver des pistes de recherche et de mise en œuvre de politiques. L'égalité des sexes doit être prise en compte dans tous les programmes, projets et politiques. De concert avec les ONG canadiennes, nous élaborons actuellement un cadre opérationnel devant nous aider à mieux comprendre l'aspect de notre travail touchant l'égalité des sexes.

En attendant, le Canada et les États-Unis ont lancé ensemble une initiative consistant à préparer un cours de sensibilisation à l'égalité des sexes qui s'adresse aux civils et aux militaires participant aux opérations de paix.

## La prolifération des armes légères

La prolifération des armes légères fait peser une grave menace sur la sécurité des personnes dans de nombreuses régions du globe. Pour contrer cette prolifération, il faut améliorer le contrôle et le suivi du mouvement des armes. Il faut en outre trouver des moyens de soutenir les efforts déployés sur place pour

rebâtir la cohésion sociale, ramener le sens de la sécurité publique, restaurer l'autorité et la légitimité de l'État dans son rôle de garant de la sécurité et renforcer la capacité de la société civile à engager le dialogue et à entreprendre une action face aux questions de sécurité, de manière à faire diminuer, à la longue, la demande d'armes dans la population.

Avec son Initiative de consolidation de la paix, le Canada a soutenu un certain nombre d'actions pour contrer le problème des armes légères. Ainsi, il a appuyé un programme d'échange d'armes contre des outils aratoires au Mozambique, et un programme analogue d'échange d'armes contre des biens de consommation au Salvador. Il a aussi soutenu une initiative malienne prônant un moratoire régional sur les armes en Afrique occidentale. Le Canada a en outre aidé financièrement le South African Institute for Security Studies, un organisme respecté, à mener une étude sur les répercussions que la prolifération des armes légères a sur les communautés d'Afrique du Sud; enfin, il a également coparrainé la tenue, à Orillia (Ontario) en août 1998, d'une rencontre internationale qui a aidé à définir un programme commun entre les ONG des pays développés et en développement sur la question des armes légères.

Le Canada met actuellement la dernière main à un plan d'action de consolidation de la paix relatif à la prolifération des armes légères qui comporte quatre objectifs :

- (1) améliorer le volet désarmement des activités de DDR (démobilisation, désarmement et réinsertion);
- (2) appuyer les efforts nationaux et locaux déployés pour contrôler les armes légères sur le terrain;
- (3) sensibiliser davantage les gens aux effets envahissants et nuisibles de la prolifération des armes légères;
- (4) se pencher sur les difficiles problèmes d'exercice du pouvoir que la prolifération de ces armes occasionne dans les sociétés en guerre.



Photo ACIDI : Brian Atkinson. Guatemala.